

LA UCAUM - 02-12-1992 000194537

Será enterrado en Isla Negra, junto a su esposa Matilde Urrutia

Neruda descansará frente al mar



En Isla Negra, frente al mar descansarán los restos de Pablo Neruda y de su esposa, Matilde Urrutia, cumpliéndose así el último deseo del poeta.

UN LARGO CAMINO
Llegar a este acto, dijo el ministro Figueroa, ha significado recorrer un largo y doloroso camino de casi 20 años, que se inició con la muerte de Pablo Neruda, en septiembre de 1973, "pocos días después del 11, y cuyos funerales se realizaron en condiciones extraordinariamente tristes, rodeado de fuerzas de seguridad, silencio y profunda contrición".

A las ceremonias oficiales han sido invitadas un centenar de personalidades del mundo literario, político y artístico plástico, entre éstas Guayasamín, Gabriel García Márquez y Rafael Alberti.

TRES MOMENTOS
Los actos se iniciarán el

En un solemne acto, que encabezará el Presidente de la República, Patricio Aylwin, y que contará con prominentes personalidades extranjeras, se realizarán el 11 y 12 de diciembre los funerales oficiales del Premio Nobel de Literatura Pablo Neruda, cuyos restos, al igual que los de su esposa Matilde Urrutia, serán sepultados en Isla Negra, tal como fueron sus deseos.

Una cripta y una lápida de piedra con sus nombres tallados, indicará el lugar frente al mar, ante el banco de piedra donde el poeta se sentó tantas veces. Allí reposará, ahora, para siempre.

La información fue dada a conocer ayer por el ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa, y por el presidente de la Fundación Neruda, el ministro de Agricultura Juan Agustín Figueroa.

Ambos señalaron que el gobierno y la entidad organizaron estos funerales "para rendir el homenaje que Chile le debe a quien lo hizo conocido, por la belleza de sus letras, en todos los rincones del mundo". Agregaron que así se pagará una deuda nacional, realizando este acto "solemne, trascendente, de participación nacional, discreto y adecuado a las circunstancias y, para cumplir también con el expreso deseo del poeta de reposar definitivamente, junto a Matilde, en Isla Negra".

viernes 11, a las 17 horas, con la exhumación y posterior partida desde el Cementerio General hacia el Salón de Honor del ministerio de Relaciones Exteriores (ex Congreso Nacional).

En el camposanto despidrán a Pablo y Matilde, Rodolfo Reyes, en representación de la familia; Jaime

Quezada, poeta, por los talleres literarios de la Fundación Neruda; Gladys Martín, como representante del Partido Comunista, en el que el poeta militó hasta su muerte; un representante de los invitados extranjeros y el ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa.

Una hora más tarde los

restos serán recibidos en la Cancillería, donde se efectuará el velatorio público. Una guardia de honor se mantendrá en forma permanente en el lugar.

Al día siguiente se efectuará, a las 10:30 horas, un acto solemne en el que harán uso de la palabra el presidente de la Fundación Neruda,

Juan Agustín Figueroa, Diego Muñoz, en representación de la Sociedad de Escritores, que en su larga trayectoria le vate prestidó; Volodia Teitelboim, por el PC, y el canciller Enrique Silva Cimma.

A las 15 horas el cortejo saldrá en dirección a Isla Negra.

En el trayecto se recorrerán distintos pueblos para posibilitar el homenaje popular, dijo el ministro Correa, invitando a los vecinos de Maipú, Malloco, Talagante, El Monte, Melipilla, Leyda, San Antonio, Cartagena, San Sebastián, Las Cruces y El Tabo a participar con su presencia.

En Isla Negra los restos serán recibidos por el Presidente Patricio Aylwin, que será el único orador de esta ceremonia de sepalción, en que con la voz de Pablo Neruda recitando textos de su *Casto General*, se presentará la obra (estreno mundial) *Se use la tierra y el hombre*.

Neruda descansará frente al mar [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda descansará frente al mar [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile